
A Comissão de Saúde da Alesc aprovou o relatório 
do deputado estadual Dr. Vicente Caropreso (PSDB) 
que busca viabilizar a internação involuntária 
humanizada de moradores de 
rua com dependência química 
ou transtornos mentais em 
unidades terapêuticas.

No parecer, o parlamentar 
incluiu os profissionais da 
segurança pública entre os 
agentes autorizados a solicitar 
a medida, que não constava na 
proposta original do deputado 

Ivan Naatz(PL). Ele também reforçou a necessidade de 
validação do processo por um médico.

O projeto ainda será analisado pela Comissão de 
Prevenção e Combate às Drogas 

antes de seguir para votação em 
plenário. 

Tá, mas o Estado tem como 
internar todos os dependentes? E 
o tratamento como será? Depois 
do período de internação, o que 
será feito? Tem muita coisa ainda 
por definir para que um projeto 
desta natureza venha a dar certo.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Santa Catarina registrou um recorde histórico nas 
exportações de carne de aves processadas (salgadas, 

em salmoura, secas ou defumadas) no primeiro bimestre 
de 2025. O estado exportou um montante de US$ 51,3 
milhões, um crescimento expressivo de 70% em relação 
ao mesmo período do ano passado. Os dados são do 
Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e 
Serviços (MDIC), analisados pela Facisc. 

Além do crescimento nas exportações de carne 
de aves processadas, o agronegócio catarinense se 
destacou também no setor de tabaco não manufaturado. 
O estado é o segundo maior produtor do país, 
responsável por quase 30% da produção nacional.O 
Vale do Itajaí, o Norte e o Sul catarinenses são 
importantes produtores nacionais.

O estado se mantém como líder nacional na exportação 
de carnes de aves processadas, sendo responsável 

por 53% do total vendido pelo Brasil. Diferentemente 
da carne de aves in natura, cujos principais destinos 
estão na Ásia, o mercado de carne processada tem 
forte demanda na Europa. Os principais compradores 
são Holanda e Reino Unido, além de um crescimento nas 
vendas para Alemanha, Bélgica, Suíça e Irlanda.

O aumento nas exportações está sendo impulsionado 
pela alta nos casos de gripe aviária em diversos países, 
tanto produtores quanto consumidores de carne de 
aves. Esse fator abriu novas oportunidades para Santa 
Catarina no mercado internacional.

Já a China foi o principal destino do tabaco 
catarinense, registrando um aumento de 389% nas 
compras. O cultivo de tabaco tem grande importância 
econômica para Santa Catarina, contribuindo 
significativamente para o desempenho das exportações 
do estado.

Santa Catarina é destaque nacional 

Internação involuntária

Foto: Agencia AL
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Judicialização da saúde 
Nos dias 20 e 21 de março, Florianópolis sediará a terceira edição do evento "O Direito e a Saúde: Repensando a 

Judicialização", promovido pelo Instituto de Ensino e Pesquisa do Hospital SOS Cárdio e pelo Tribunal de Justiça de 
Santa Catarina (TJSC). O encontro reunirá magistrados, médicos, gestores de planos de saúde e representantes do 
setor para discutir os impactos da judicialização excessiva na saúde e buscar soluções para garantir decisões mais 
técnicas e sustentáveis. O evento ocorrerá no Auditório Pleno do TJSC, no centro de Florianópolis.

Dinheiro extra
Estão virando piada as manobras que os legisladores 

catarinenses têm feito para conseguir tirar dinheiro dos 
cofres públicos e engordar o próprio salário. Os casos 
mais recentes foram em Santo Amaro da Imperatriz 
e no município de Sangão. Em Santo Amaro, depois de 
virar polêmica, o projeto dos vereadores para aumentar 
o próprio salário não foi pra frente. Já em Sangão, eles 
não aumentaram o salário diretamente, mas criaram 
uma gratificação extra para participar das reuniões das 
Comissões Temáticas. E o projeto foi aprovado justamente 
durante a sessão que não foi transmitida via redes sociais 
para a população. Conveniente, não?! Menos mal que a lei foi 
vetada pelo prefeito Castilho Silvano (PP).

Julgamento
Será na próxima quarta-feira, 19, o julgamento para decidir se a chapa do prefeito eleito de Indaial, Silvio Cesar da Silva 

(PL) e o seu vice, Jonas Luiz Lima (PSD), segue cassada.
Eles e o ex-prefeito, André Moser (PL), estão inelegíveis por oito anos. Tudo isto porque o MPE (Ministério Público Eleitoral), 

apontou um suposto abuso de poder político para beneficiar o então candidato, Silvio César. Na época, o atual prefeito 
realizou a inauguração de obras inacabadas com o intuito de beneficiar a campanha de Silvio. 

Investimento em saúde
A Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do 

Estado de Santa Catarina (Fapesc) lançou a 8ª edição do 
Programa Pesquisa para o SUS (PPSUS). O Programa traz 
um investimento de R$ 2 milhões da Secretaria de Estado 
da Saúde, R$ 2 milhões da Fapesc e R$ 8 milhões por 
parte do Ministério da Saúde. 

O PPSUS vai fortalecer a pesquisa científica, tecnológica 
e de inovação voltada para as áreas prioritárias da 
saúde pública no estado, priorizando pesquisadores de 
Instituições de Ciência, Tecnologia e Inovação (ICTs), que 
terão até o dia 30 de abril de 2025 para submeter seus 
projetos. Os aprovados serão divulgados no dia 18 de julho 
de 2025.

Esquerda
Esta semana, a esquerda catarinense se mobilizou para discutir as eleições de 2026. Quase que por unanimidade, o 

atual presidente nacional do Sebrae, Décio Lima (PT) teve seu nome aprovado para disputar o Governo do Estado em 2026. 
Estiveram na reunião representantes do PSB, PT, PCdoB, PV, PSOL, Solidariedade e Rede. O PDT não foi, mas justificou a 
ausência.


